



26105 Oldenburg
Altes Rathaus, Zimmer 4
Telefon: 0441 - 235 2686
Telefax: 0441 - 235 2156
E-Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de

Fraktion im Rat der Stadt Oldenburg

Herrn Oberbürgermeister
Jürgen Krogmann
Altes Rathaus/Markt 1
26105 Oldenburg

5. Juni 2023

Sitzung des Verkehrsausschusses am 19. Juni 2023
Sitzung des Verwaltungsausschusses am 26. Juni 2023
Sitzung des Rates am 26. Juni 2023

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrte Frau Schacht

für die oben genannten Sitzungen beantragt die CDU-Fraktion den Tagesordnungspunkt:

„Fahrradstraße Quellenweg“.

Beschlussvorschlag:

Der Ratsbeschluss zur Einführung einer Fahrradstraße im Quellenweg vom 28. März 2022 wird mit sofortiger Wirkung zurückgenommen. Gleiches gilt für die daraus resultierende Einrichtung des absoluten Halteverbotes auf nahezu der gesamten Strecke. Stattdessen wird der Quellenweg unter Beibehaltung der aktuellen Markierungen fahrradgerecht ausgebaut.

Begründung:

Die Umwidmung des Quellenwegs zur Fahrradstraße und die damit verbundene Einrichtung eines flächendeckenden Halteverbots hat bei vielen Anwohnerinnen und Anwohnern für Irritationen gesorgt. Auch die nachträglich von der Verwaltung angekündigte Schaffung von 38 Parkplätzen hat daran nichts geändert, vor allem, weil die Flächen ungleich auf die einzelnen Abschnitte verteilt werden sollen.

Der politische Beschluss der Ratsmehrheit und dessen Umsetzung durch die Verwaltung liefert ein Beispiel, wie nicht durchdachte Verkehrspolitik an der Lebenswirklichkeit der Bürgerinnen und Bürger vorbeigeht. Es muss daher verhindert werden, dass zum Beispiel Handwerker sowie Liefer- und Pflegedienste keine Parkmöglichkeit vor Ort finden oder Sondergenehmigungen beantragen müssen. Zudem beklagt die an der Kreuzung Quellenweg/Uhlhornsweg gelegene Arztpraxis die schlechte Erreichbarkeit durch fehlende Parkflächen. Im Notfall kann das gravierende bis lebensbedrohliche Konsequenzen haben. Daher müssen die verhängten Einschränkungen so schnell wie möglich rückgängig gemacht werden.

Grundsätzlich spricht aus Sicht der CDU-Fraktion nichts gegen fahrradfreundliche Maßnahmen bis hin zur Fahrradstraße. Bevor diese jedoch beschlossen und eingerichtet werden, muss eine Evaluierung stattfinden, ob und in welchem Maße die Umsetzung im Hinblick auf die örtlichen Gegebenheiten geeignet ist. Wichtigstes Kriterium ist eine Verbesserung für Radfahrer, ohne dabei den motorisierten Verkehr komplett zu beschneiden. Denn zahlreiche Menschen sind genau darauf angewiesen.

Am Quellenweg spricht Vieles für einen fahrradgerechten Ausbau, wie ihn die CDU-Fraktion bereits im Jahr 2020 angestoßen hat. Somit können die aktuellen Markierungen und Schilder mit Ausnahme des Halteverbots beibehalten werden. Gleiches gilt für die Regelung des Anliegerverkehrs, der das Verkehrsaufkommen im Quellenweg im Sinne der Anwohner reduziert. Es müssen jedoch auf allen Abschnitten der Straße ausreichend Halte- und Parkmöglichkeiten geschaffen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Christoph Baak
Dr. Esther Niewerth-Baumann
Hendrik Klein-Hennig